
33333333333333333333333333333333

22222222222222222222222222222222

11111111111111111111111111111111

2013年7月25日 星期四 编辑：郝洋 校对：程予辉 首席组版：刘祖威
社 会06

23日，家住涧西区的岳先生拨打本报热线66778866反映，称自己所住
楼房房顶有大块墙皮掉落，砸坏了楼下的一些物品，所幸无人受伤。

核心提示

军用飞机、弹药、靶试……这些对于普
通人来说很遥远的事物，却是刘晓宏19年
工作中每天都要接触的。身为一名从事机
载航空产品研发的副总工程师，她用勤奋
和执着，一步步实现着自己的“航天梦”。

刘晓宏所从事的产品研发工作，对于
大多数人来说比较陌生，简单来说，就是
为飞机设计计算机。与我们日常生活中
使用的计算机不同，机载航空产品的研发
是一个漫长的过程，一个型号的产品，从
产品设计到最终应用，一般需要七八年时

间。
可刘晓宏创造了一个奇迹——曾用短

短 20 天时间成功拿出两套装机产品。接
到这个任务，是在 2005 年 8 月，中航工业
洛阳电光设备研究所被委托研制某型飞机
通讯管理信息处理机，要求20天内拿出装
机产品。

当时还是主任设计师的刘晓宏带领着
团队工作人员，顶住巨大的压力，展开研发
工作。为了保持进度，刘晓宏和同事常常
连续三四天不合眼，只趁着设备检测的间

隙，趴在桌上休息5分钟，通过他们的不懈
努力，终于在短短 20 天内，像变魔术似的
拿出了两套产品，成功完成任务。

该产品的成功，开创了中国航空史上
的多个第一：设计时间最短、加工时间最
短、联试时间最短、环境鉴定试验时间最
短、试验强度最强。

机载航空产品的研发，除了需要在实
验室里进行研究工作，还要到飞机靶试现
场解决技术问题。

“2005 年之前，我到靶试现场去的时
候，很少看到女的，当时的场地里连女厕所
都没有，每次上厕所还需要‘借用’男厕所，
让同事帮忙把着门。”刘晓宏说。

飞机靶试现场，通常都在野外的戈壁
滩，冬季的温度可以达到-20℃，到飞机里

调试设备，手都被冻得动弹不得。但在如
此恶劣的自然环境下，刘晓宏和男性科研
人员一样，常常一待就是四五个月，用惊
人的毅力攻克了多项技术难题。

■人物心声：
保家卫国，这不仅是男人的职责，同时

也是女性义不容辞的责任。既然选择了这
项工作，就应该在自己的岗位上，努力奋
斗，为国家强盛尽自己的一份力量。

■记者感言：
能把自己的兴趣变成工作，这是一件

幸运的事，虽然每天承担着繁重的科研任
务，但刘晓宏仍然用最大的热情投入，她的
这份热情也感染着身边的每一位同事，不
断为我国的国防事业增砖添瓦。

本报记者 范瑞 实习生 陈露 文/图

刘晓宏：用勤奋追逐“航天梦”

牡丹大道中间的景观渠没有水

■网友“青草蛋糕”发帖：牡丹大道中间的
景观渠几乎没有水，并且有人在水渠边上搭临
时房，破坏附近的环境，请有关部门治理。

■市水务局回复：首先感谢网友对新区水
系管理工作的关心与支持。网友反映的是景观
三支渠断流一事，原因是前期由于上游施工，经
市里批准停水 1 个月，暂时无法引水。7 月 13
日三支渠引水已经贯通，但由于洛河水小，作渠
首无法引水，新区水系管理部门将密切关注洛
河水量大小，积极引水，保证三支渠的景观效
果。

■网友评价
○满意 ●基本满意 ○不满意
■记者跟踪
市水务局新区水系管理处负责人表示，三

支渠引水贯通后，水务部门密切关注水量及水
质。一旦洛河水量加大，水务部门将及时引水，
保证三支渠景观效果。

针对网友反映的水渠边上搭建临时房屋的
问题，新区水系管理处负责人表示，为有效清理
渠中的水草，新区部分水渠探索采用养鱼除草
的方式。目前水渠由个人承包，需要夜间对水
渠进行照看。对此，他们要求承包者夜晚可以
在渠边搭建帐篷，白天必须拆除，以避免影响市
容。对于临时搭建房屋经营行为，他们将及时
进行治理。

此外，新区只有三支渠和望春门街附近的
分水池允许钓鱼，别的水域禁止垂钓。市民如
果发现违规行为，可及时投诉至渔业办。

本报记者 武怡晗 见习记者 苏楠

连接“网上网下”
架起“沟通之桥”

本报讯（记者 戚帅华）由市旅游发展委员
会与洛阳日报报业集团联合举办的2013年“发
现美丽洛阳”旅游摄影大赛今日启动，并面向社
会各界征集能够反映我市自然风光、城市风貌、
人文风情的旅游主题摄影作品。

本次活动由《洛阳商报》承办，要求摄影
作品以洛阳自然生态景区（点）、洛阳历史文
化景区（点）、城市风貌、风土人情等彩色图片
为主，须为本人拍摄，且必须提供摄影作品的
原电子版，并且为 3 年内拍摄的作品，每人限
投稿 3 幅。作品一律采用 jpg 格式，文件不小
于 2M。凡年满 16 周岁的我国公民均可参
赛。

参赛者可通过三种方式投稿：一是电子邮
件投稿，地址为 lylvyou@163.com；二是邮件
投稿，地址为洛阳市新区开元大道 218 号 4 楼

《洛阳商报》编辑部收（含作品刻制的光盘、优
盘）；三是上门投稿，地址同上。投稿时一定要
使用本人真实姓名（与身份证一致）、电话、身份
证号，以便兑奖。上门投稿时间为：每周一至周
四9：00至11：30、15：30至17：30。

本次活动截稿日期为9月5日12时。计划
于今年9月下旬进行评选、颁奖等，具体的时间
及地点，将于 9 月初公布，并电话通知获奖作
者。所有的获奖作品将分批在《洛阳商报》上署
名刊登。

本次活动奖励设置为：一等奖1名，奖现金
5000 元；二等奖 2 名，各奖现金 3000 元；三等
奖5名，各奖现金1000元；优秀奖50名，各奖
洛阳旅游年票一张；纪念奖100名，各奖《丝路
起点看洛阳》图书一本。

“发现美丽洛阳”
旅游摄影大赛启动

■人物简介
姓名：刘晓宏
职业：中航工业洛阳电光

设备研究所副总工程师
最幸福的事儿：
看到装有自己参与研制

的设备的飞机翱翔在蓝天
最遗憾的事儿：
没有足够的时间陪在父

母身边

那么，老旧小区的房屋出现安全隐患
时，居民该如何应对？

市房产管理局房屋安全管理处的工
作人员表示，对于这些老旧小区，居民如
果怀疑房屋存在质量问题，可以先到该
处填写鉴定申请表，请安全管理处的技
术人员到现场对房屋进行勘察、鉴定，从
而得到比较全面的鉴定结果。如果房屋
确有问题，居民要和小区物业公司联系
进行维修，可以启动使用维修资金。如
果没有维修资金，则按照谁受益谁承担
的原则，一般可以通过物业公司与居民

协商解决。
针对老旧居民楼墙皮掉落问题，该工

作人员表示，目前不少老旧楼房因为潮湿
或老化存在此类问题，如果发生墙皮掉落，
很有可能会伤及人和物品，但一般对房屋
的整体结构安全没有太大的影响，可以继
续使用。但如果主要承重的梁、柱等出现
明显的裂缝或钢筋外露等情况，那么就极
有可能危及房屋的整体安全，就要尽快同
市房产管理局房屋安全管理处联系，及时
进行质量评估并维修。

本报见习记者 苏楠 记者 武怡晗

24日上午，在事发现场——位于涧西
区陕北一路的洛轴13号街坊4号楼前，掉
落的墙皮已被清运完毕，但在路边和马路
上还是能看到一些墙皮的小碎块。

昨日记者采访时，该楼居民岳先生介
绍：“23号下午1点半，我在家休息，突然听
到一声响动，当时也不知道是咋回事，后来

一看，原来是楼顶靠近路边一侧的墙皮掉
了。”

掉落的墙皮砸坏了楼下一家商户的电
动车，周围的居民立刻报了警，警察拉起了
警戒线。最后，该楼所属的物业公司组织
人员对楼顶进行了修整，将存在隐患的墙
皮取下，并把掉落的墙皮清运完毕。

附近的商户说，该小区5号楼以前就
出现过墙皮掉落的情况，所幸当时也没人
受伤。“这两次都比较幸运，不过5号楼和6
号楼的墙皮就那么悬着，要是啥时候掉下
来伤了人可怎么办？”5号楼下的一位商户
忧心忡忡地说。

该小区居民介绍，13 号街坊的 4 号
楼、5 号楼、6 号楼均建于 20 世纪 80 年
代，由于年久失修，这三栋楼均存在墙皮
掉落隐患。目前，5 号楼、6 号楼楼顶墙
皮也有松动迹象，威胁着居民和路旁行
人的安全。

该小区物业公司对此隐患是否有相应
的改造计划呢？

13 号街坊的物业管理部门——洛轴
物业管理公司厂前物业管理西区相关负
责人雷惠霞表示，4号楼、5号楼、6号楼由
于年久失修，所以目前存在的问题很多，
墙皮掉落就是其中比较大的安全隐患。

“我们物业公司听到发生了墙皮掉落，

马上组织人排除4号楼的隐患，但由于工
作量较大，5号楼、6号楼还没来得及整修，
我们也会尽快采取措施，毕竟这是关系居
民安全的大事。”雷惠霞说。

雷惠霞表示，目前，物业公司的资金
也很紧张，许多事项需要向上级部门报
告，但他们将会努力向大家做好解释工
作，尽快消除居民楼存在的安全隐患。

险！楼顶大块墙皮掉落
幸！无人受伤已经修整

【现场】砸坏电动车，墙皮被清理

【担忧】墙皮掉落隐患仍存

【物业】房屋年久失修，尽快消除隐患

44444444444444444444444444444444 【应对】房屋出现质量问题，可申请评估

墙皮掉落
真让人担心啊！

（资料图片）


